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ATA DE REUNIÃO DE COLEGIADO DO CURSO DE CIÊNCIAS AMBIENTAIS ? 
CCAMB

Data: 05 de junho de 2025

Hora: 9h00

Local: Sala 03 do Bloco de Ciências Ambientais

No dia 05 de junho de 2025, às 9h00, o colegiado do Curso de Ciências Ambientais 

reuniu-se de forma presencial para deliberar sobre os seguintes assuntos: A) 
Informes; B) Readequação sala da coordenação de curso para receber sala dos 

técnicos de laboratório e espaço comum para uso pelos discentes; C) 1º 

CONAMB - participação de membro do colegiado; D) Formulário de auto-

avaliação do curso (pelos discentes) e das turmas (pelos docentes); E) Reunião 

PROEAC - Definição de projeto de extensão único do colegiado para concorrer 
em edital; F) Segurança documental: definição de assinatura eletrônica/digital 

ou documento assinado via SIPAC para recebimento de relatórios de estágio; 

G) Cessão de sala de aula à coordenação do PROFAGUA; H) Possibilidade de 

oferta de curso de QGis para os guarda-parques do Amapá (Projeto extensão) - 

proposta Professor Renato Hilário; I) Apreciação de projetos de Extensão: 
Unifap Lixo Zero: terceira edição (Profa. Géssica Santos); Eco-Junior: 

empreendedorismo, inovação e tecnologias sócio-ambientais; (Prof. Leonardo 

Magalhães); J) Protagonismo Ciências Ambientais COP 30 - manifestação 

colegiado sobre representatividade no credenciamento institucional; K) O que 

ocorrer. José Leonardo Lima Magalhães, coordenador do curso, iniciou a reunião 

dando as boas vindas a todos informou as justificativas das ausências dos docentes: 

Charles Chelala, Géssica Santos, Renato Hilário, Elizandra Matos e Sávio Carmona. 

a) Informes: Iniciou com o informe sobre a necessidade de envio dos PAIDs para o 

e-mail da coordenação, respeitando o prazo estabelecido no calendário acadêmico. A 

coordenação irá providenciar o envio dos PAIDs ao Departamento de Meio Ambiente 
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e Desenvolvimento (DMAD) para que sejam encaminhado ao conhecimento da 

PROGRAD/COEG sobre a necessidade de homologação pela Pró-Reitoria, visto que 

o Departamento não possui técnico em assuntos educacionais (TAE) para emitir 

parecer e consequentemente a chefia homologar. Outro informe foi a respeito da 

abertura de edital para consultor ad hoc da UEAP. Prosseguiu, informando sobre a 

mudança da secretaria do DMAD, que ocupava sala no bloco de Ciências 

Ambientais, para sala permanente no prédio do DMAD. Em seguida, informou sobre 

o memorando enviado pelo NTI no qual há abertura de levantamento para as 

demandas de compras relacionadas a equipamentos e itens de informática, que 

deverão compor pedido único da UNIFAP, se houver recursos disponíveis. Depois, 

leu memorando enviado pela PROAD informando sobre a prorrogação de contrato 

por um ano da FUNCERN como fundação de apoio cadastrada pela UNIFAP. 

Divulgou, também, a 3ª edição do Desafio Liga Jovem promovido pelo SEBRAE/AP. 

Mencionou sobre o memorando enviado pela CPPD a respeito das progressões 

funcionais após atualização das carreiras promovida por decreto presidencial após 

greve docente federal. E por fim, divulgou memorando da PROEAC sobre a Jornada 

de Extensão 2025 que irá ocorrer em agosto. B) Readequação sala da 

coordenação de curso para receber sala dos técnicos de laboratório e espaço 
comum para uso pelos discentes: O Coordenador iniciou sua fala informando 

sobre a necessidade de, com a mudança da secretaria do DMAD para prédio próprio, 

disponibilizar espaço adequado para os servidores técnicos de laboratório 

trabalharem em serviços administrativo sem exposição aos reagentes perigosos 

diretamente no laboratório (LABQSAMB). Foi sugerido que um dos espaços fosse 

cedido aos servidores enquanto a sala dos docentes permanecesse disponível para 

os mesmos enquanto não houver a inauguração oficial do prédio do DMAD e a 

disponibilização dos móveis e calçada acessível entre os dois blocos. A professora 

Cláudia Chelala interveio e informou que era razoável que o espaço fosse 

readequado mas que o recinto para os docentes fosse mantido para dar apoio às 

atividades didático-pedagógicas. Além disso, foi sugerido que fosse proposto pela 

Coordenação um regimento de uso dos ambientes comuns que virão a ser utilizados 

pelos discentes. A pauta foi colocada para votação e foi aprovada a manutenção dos 

espaços aos docentes e servidores técnicos até que houvesse a adaptação 

supracitada. C) 1º CONAMB - participação de membro do colegiado: Neste ponto 

foi discutida a possibilidade de um membro do colegiado participar, em Brasília, do 

Congresso Nacional de Cientistas Ambientais que ocorrerá em Julho. Entre os 

presentes não haveria possibilidade de participação mas que haveria consulta aos 
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demais membros que não puderam estar presentes para verificar a possibilidade;  D) 

Formulário de auto-avaliação do curso (pelos discentes) e das turmas (pelos 

docentes): Foi feita a apresentação do formulário disponível e que ainda poderá ser 

alterado pois não houve consenso quanto a sua versão final e foi disponibilizado mais 

tempo para apreciação e decisão final; E) Reunião PROEAC - Definição de projeto 

de extensão único do colegiado para concorrer em edital: A partir deste ponto, foi 

destacado pelo Coordenador, a reunião ocorrida com a PROEAC sobre o edital que 

seria aberto nas próximas semanas com recursos disponíveis para os cursos de 

graduação da UNIFAP implementarem ações de extensão. Os valores e a quantidade 

de bolsas monitoria foram colocados em pauta e foi sugerido pelo Coordenador que 

houvesse a possibilidade de um projeto guarda-chuva abrigar os projetos de 

extensão vigentes com recursos e materiais com uma coordenação central. A 

professora Alzira Oliveira se disponibilizou para coordenar este projeto que foi 

aprovado por unanimidade. A proposta será construída de forma colaborativa e serão 

feitas reuniões entre os interessados para definir o uso de recursos e cadastrá-lo no 

sistema com o título provisório de ?Ciências Ambientais em Ação?; F) Segurança 

documental: definição de assinatura eletrônica/digital ou documento assinado 

via SIPAC para recebimento de relatórios de estágio: A segurança documental foi 

o tema abordado por conta da necessidade de implementar um sistema de 

verificação de autenticidade de documentos compartilhados entre discentes e 

docentes. Visto que com o advento de tecnologias transformadoras através do uso de 

inteligência artificial fica quase impossível a detecção de fraudes. Neste sentido o 

Coordenador propôs que todos os documentos enviados pelos discentes ou por 

outras instituições tenham como práxis o uso de assinatura digital com certificação 

digital, a exemplo assinatura gratuita pelo site governamental EGOV ou via SIPAC. 

Além disso, foi proposto que fosse feita consulta ao setor jurídico da UNIFAP para 

que fossem feitos ajustes no regimento do curso de modo a prevenir e explicitar as 

sanções e penalidades quando houver detecção de fraudes documentais. A pauta foi 

aprovada por todos de forma que o item será discutido em momento oportuno após 

consulta ao setor jurídico; G) Cessão de sala de aula à coordenação do 

PROFAGUA: A pauta foi encaminhada pela Diretora do DMAD que recebeu um 

memorando da Coordenação do Mestrado Profissional em Rede Nacional em Gestão 

e Regulação de Recursos Hídricos (PROFAGUA) solicitando a disponibilização de 

uma sala de aula para ministrar as aulas no período noturno em alguns dias da 

semana e no sábado pelas manhãs. O coordenador frisou que haveria essa 

possibilidade de cessão até o final do semestre letivo 2025.1 da graduação em 
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setembro. Foi colocado para votação e dada a disponibilidade de sala de aula, a 

cessão foi aprovada por unanimidade; H) Possibilidade de oferta de curso de 

QGis para os guarda-parques do Amapá (Projeto extensão) - proposta 
Professor Renato Hilário: Neste ponto, foi colocada a possibilidade de oferta de 

cursos como o da pauta pela empresa júnior do Curso de Ciências Ambientais. A 

Eco-Junior poderia ofertar este curso para o público externo assim como outros 

ações de prestação de serviço com valores acessíveis. A pauta foi aprovada e a 

demanda será encaminhada aos responsáveis; I) Apreciação de projetos de 
Extensão: Unifap Lixo Zero: terceira edição (Profa. Géssica Santos); Eco-

Junior: empreendedorismo, inovação e tecnologias sócio-ambientais; (Prof. 

Leonardo Magalhães): O Coordenador iniciou a pauta falando sobre a demanda 

solicitada pela Profa. Géssica Santos a respeito da prorrogação do projeto de 

extensão coordenado por ela. O UNIFAP Lixo Zero: terceira edição manterá os 

mesmos moldes de atividades e ações voltadas à temática do descarte consciente e 

da economia circular. Com especial atenção às ações de educação ambiental nas 

escolas e  nos bairros, principalmente nos locais com maior vulnerabilidade 

socioambiental. A prorrogação do projeto foi aprovado por unanimidade dentro dos 

objetivos e cronograma propostos. Em seguida, o Coordenador, José Leonardo L. 

Magalhães apresentou sua proposta de projeto de extensão sobre a manutenção e 

expansão dos serviços a serem prestados pela empresa júnior do curso de Ciências 

Ambientais (Eco-Junior). Os objetivos consistem na valorização do 

empreendedorismo, da inovação e da aplicação de tecnologias socio-ambientais que 

venham agregar valor à formação dos cientistas ambientais da UNIFAP. O projeto foi 

aprovado por unanimidade dentro dos objetivos e cronograma propostos; J) 

Protagonismo Ciências Ambientais COP 30 - manifestação colegiado sobre 

representatividade no credenciamento institucional: A professora Cláudia Chelala 

pediu a palavra e solicitou que o colegiado e a coordenação do curso solicitarem 

formalmente um posicionamento da Reitoria quanto o credenciamento de 

representantes do colegiado na COP-30 pois a instituição pode e deve valorizar os 

profissionais de meio ambiente da instituição que tem credenciais para representar 

de forma inequívoca a pauta na conferência que ocorrerá em Belém do Pará em 

novembro deste ano. A pauta foi aprovada e ficou definido que a Coordenação iria 

acionar a Reitoria para receber um posicionamento; K) O que ocorrer: não 

houveram discussões neste tema. Nada mais a tratar, eu, José Leonardo Lima 

Magalhães, lavrei a presente ata, a qual, depois de lida e estando em conformidade, 

segue assinada por todos os presentes, dando como encerrada a reunião às 12h00.
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Macapá, 05 de junho de 2025

Docentes

1 Alzira Marques Oliveira

2 Arialdo Martins da Silveira Júnior

3 Cláudia Chelala

4 Darren Norris

5 Herondino dos Santos Filho

6 José Leonardo Lima Magalhães

7 Julieta Bramorski

8 Karina Cardoso Valverde

9 Marcelo José de Oliveira

(Assinado digitalmente em 24/06/2025 13:01 )
ALZIRA MARQUES OLIVEIRA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
LABQSAMB (11.02.25.16.01.01)

Matrícula: 2029025

(Assinado digitalmente em 20/06/2025 13:07 )
ARIALDO MARTINS DA SILVEIRA JUNIOR

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
LABQSAMB (11.02.25.16.01.01)

Matrícula: 2928913

(Assinado digitalmente em 20/06/2025 16:55 )
CLAUDIA MARIA DO SOCORRO CRUZ FERNANDES

CHELALA
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CCAMB (11.02.25.16.01)
Matrícula: 1453728

(Assinado digitalmente em 23/06/2025 14:37 )
DARREN NORRIS

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
CCAMB (11.02.25.16.01)

Matrícula: 2270055

(Assinado digitalmente em 23/06/2025 08:05 )
HERONDINO DOS SANTOS FILHO

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
CCAMB (11.02.25.16.01)

Matrícula: 2064408

(Assinado digitalmente em 26/06/2025 18:06 )
JOSE LEONARDO LIMA MAGALHAES

COORDENADOR DE CURSO
CCAMB (11.02.25.16.01)

Matrícula: 2438458

(Assinado digitalmente em 26/06/2025 18:03 )
JULIETA BRAMORSKI

PROFESSOR TITULAR-LIVRE MAG SUPERIOR
CCAMB (11.02.25.16.01)

Matrícula: 3005121

(Assinado digitalmente em 20/06/2025 12:53 )
KARINA CARDOSO VALVERDE

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
LABQSAMB (11.02.25.16.01.01)

Matrícula: 1811938

(Assinado digitalmente em 24/06/2025 14:07 )
MARCELO JOSE DE OLIVEIRA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
CCAMB (11.02.25.16.01)

Matrícula: 3241607
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